

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION, debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 3a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintoreria Peralta

AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos y el famoso negro alemán — PRECIOS MODICOS —

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA - SABADO 12 DE FEBRERO DE 1910

NUMERO 2292

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salde Genova el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curacao y La Guayra. (tocará en Ponca, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Primera clase fra. 700
Segunda " " 550
Tercera " " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.
—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José y en Limón, F. J. Alvarado a G. sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes

San José. 1º de Febrero de 1909

7-09

EL PELAYO
ESMERADO en artículos
DE CANTINA
Y COMESTIBLES
SERVICIO
La Puebla
San José, diciembre 3 de 1909.



Colores en polvo
para
TEÑIR Y PULIR
CAFE
Sacos
Para CAFE
muy
BUENOS Y BARATOS

El más completo
surtido
de artículos
del
Ramo eléctrico
DINOVED ADESL

DONDE

KOBERG & ECHANDI

enseguida del Banco Anglo

ABONO CONCENTRADO

ESPECIAL PARA CAFE

Calidad superior y precio módico

Se reciben pedidos para entrega
en Marzo y Abril

INFORMAN: Koberg & Echandi - Enseguida del Banco Anglo Enero 19

Banco Industrial de Santiago

Agencia General en la República de Costa Rica

para el Departamento de Certificados Redimibles

CAPITAL SUSCRITO EN ESTE DEPARTAMENTO HASTA 15 OCTUBRE 1909:

oro americano \$ 3,374,000 00 \$ oro americano

Capital pagado por el mismo DEPARTAMENTO en concepto de amortizaciones en la misma fecha:

DOLLARS \$ 148,800-00 \$ DOLLARS

Oficinas en San José: AVENIDA CENTRAL Esquina frente a la Casa Presidencial Apartado numero 49

SUB-AGENCIAS EN TODA LA REPUBLICA

A 100,000-00 dollars asciende ya la suscripción en Costa Rica!!

AMBOS MUNDOS

Pagés Hermanos

SAN JOSE-COSTA RICA

barros, Géneros y Mercaderías en general

Ventas al por mayor, precios y condiciones liberales

Antiguo local de La Mascota - Calle de la Estacion

N. 24 100

Banco Comercial

TIPOS DE CAMBIO

a la vista

Londres	110 1/2 0/10
New York	115 1/2
San Francisco	115 1/2
New Orleans	115 1/2
París	110
Hamburgo	107
Barcelona	101
Jamaica	120
Oro americano acuñado	120

de
Costa Rica

San José, 25 de Enero de 1910

ELDERS Y FYFFES LTD.

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera a Bristol £ 20
— — — — — ida y vuelta... — 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE SAN JOSE

E. J. Hitchcock, Administrador

Plato del día

Las supersticiones y los cometas

Halley nos cubrirá con su cola. Elevemos la vista al cielo

Todo el mundo se ha puesto en asecho con motivo de la venida del tan nombrado cometa de Halley.

No pocos son los timoratos que aun creen que algo grave va a suceder, pero esa creencia sólo subsiste hoy entre los ignorantes.

Los astrólogos, hechiceros, magos y otros nigromantes se aprovecharán seguramente de las diversas circunstancias de su aparición para anunciarnos sucesos maravillosos, que se producirán bajo la influencia del cometa Halley.

Se le atribuye la muerte de algunos soberanos, principiando por la del Rey Luis el Indulgente. La venida del cometa el año 837 asustó a los habitantes de Francia. Inquieto el Rey, consultó a los astrólogos, que le predijeron toda suerte de adversidades. Comprendió el monarca y, sin insistir más, hizo que su corte ayunase, mandando además construir varias iglesias. Murió, a pesar de todo, pero tres años después; lo cual no impidió que los contemporáneos de entonces atribuyesen su muerte a la influencia del cometa.

Precedió más tarde a la invasión de Inglaterra por Guillermo de Normandía, y este caudillo atribuyó al mismo cometa el brillante resultado de la batalla de Hastings.

Se podrían citar otros acontecimientos, cuya coincidencia con la venida del cometa de Halley ha hecho creer en su gran poder sobre la marcha de la humanidad. Hoy por hoy acogemos a nuestro huésped celeste con mayor tranquilidad de alma... somos muchos más escépticos, debido tal vez al progreso de la ciencia. Por el contrario, contempláramos con cierto placer a nuestro viajero... ¿por qué no gozamos de tales satisfacciones con gran frecuencia? ¿Sábese que desde 1882 no hemos percibido un verdadero cometa? Por cierto que poseía ese último tal potencia luminosa, que podíamos apreciarle a simple vista y en pleno día, cuando pasaba cerca del sol, cuya atmósfera tuvo que atravesar con una velocidad de 480 kilómetros por segundo... así nos lo afirman los astrónomos, como también que jamás se apreció una velocidad parecida.

No era menos hermoso el aspecto del cometa de 1874, llamado de Coggia, pero sin igualar al descubrierto por Bonatti en Florencia el año 1858, cuyo núcleo presentaba un perímetro de 90 kilómetros y cuya cola no medía menos de 90 millones de kilómetros. Pues bien, no fué nada esto en comparación con el que vieron los hombres de 1843, brillando al lado del sol en el mes de febrero y cuya cola se extendía por un espacio de 300 millones de kilómetros.

Quisieran algunos saber si debemos ó no temer la venida de los cometas, pudiendo chocar contra la tierra, al decaírse un tanto de altura. Pero los sabios niegan ese peligro: no siendo los cometas un cuerpo sólido, pasaríamos en medio de él.

Objetan otros a esto que la combinación de las gases del cometa y de nuestro oxígeno sería muy espesa de coagular la atmósfera terrestre y, en vez de perecer aplastados, podríamos morir asfixiados... Como consuelo para los miedosos, bueno es decir que la muerte sería instantánea.

Pero hay algo mejor: el 30 de junio de 1861 atravesó la tierra toda la cola de un cometa, sin que resultase ni el menor accidente.

Eso mismo sucederá del 18 al 20 de mayo del corriente año, con Halley.

En esos días estará este cometa completamente entre la tierra y el sol y como la cola siempre se opone a este

Véase la cuarta página

Línea de Vapores

de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

Vapores Abangares, Turrialba y Atenas de 5,000 toneladas cada uno, harán VIAJES DIRECTOS a New Orleans, saliendo de Puerto Limón todos los miércoles a las 8 p. m.

Vapores Cartago, Parismina y Beredia también de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, todos los sábados a las 10 a. m.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,300 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos a medio día.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, y a los señores SASSO & PIRIE, Agentes. San José.

E. J. HITCHCOCK, - - Administrador

Northern Railway Company of Costa Rica

Servicio de trenes

San José a Limón Diario, excepto domingos; mixto: sale 7 a. m. Pasajeros: sale 9 a. m. Domingo solamente: mixto, sale 9.35 a. m.

Limón a San José Diario, excepto domingos. Mixto: sale 6.15 a. m. Pasajeros: sale 10.30 a. m. Domingo solamente: mixto sale 7.10 a. m.

San José a Cartago Diario, excepto domingos. Mixto: sale 7 a. m. Pasajeros: sale 9 a. m., 11 a. m. y 5.10 p. m. —Sábado solamente: pasajeros: sale 3 p. m. Domingo solamente, pasajeros: sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.

Cartago a San José Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 7.15 a. m.; 12.45 p. m.; 4.17 p. m. Mixto: sale 5 p. m. Domingo solamente: pasajeros: sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.

San José a Alajuela Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 8.45 a. m. y 4.10 p. m. Sábado solamente, pasajeros: sale 2 p. m. Domingo solamente, pasajeros: sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.

Alajuela a San José Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 7 a. m. y 1 p. m. Sábado solamente, pasajeros: sale 3.30 p. m. Domingo solamente, pasajeros: sale 8 a. m. y 3.30 p. m.

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente excepto los domingos, a las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles y estaciones intermedias a las 2 y 4 p. m.

El tren mixto que sale de San José los domingos solamente a las 9.35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles y estaciones intermedias a las 5.25 p. m.

Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

W. E. MULLINS, - GERENTE GENERAL -

BREVA KEYSTONE

T. Assmann & Co.

PARA LOS AGRICULTORES

VENDEMOS colmenas de abejas italianas las mejores para la producción, en cantidades grandes, de la miel y fertilización de las flores de café y arboles frutales. Las COLMENAS nuestras tienen REINAS FINAS, cuyas abejas han producido por cada colmena 1 quintal hasta 2 quintales de miel en un año

APIARIOS DE UNDERWOOD & WILLE CALLE CENTRAL SUR, cerca de la Estación de Pacifico. - San José, noviembre 23. 4 m.

Cosas veredes, Sancho amigo. - Un artículo inmenso, profundo, vaporoso.... Las cosas claras y el chocolate espeso

Cada cual en esta vida tiene su modo de matar pulgas y "La Información" el suyo muy especialísimo. Viéndose metida hasta el pescuezo en los asuntos del Campo de Marte de Nicaragua, no pudiendo embestir de frente a la llamada que le hicimos, ahora se nos encumbra muy alto, pero muy alto y la muy casquilencia se nos muestra con ropajes de vestal y nos invita a discutir sobre cosas espirituales sin que le andemos con manoseos por sus púdicas caderas.

Ya nos esperábamos nosotros esa salida: no es la primera vez que esa muchacha jacarandosa tira a un lado, y cuando así lo cree del caso, su rebosito multicolor, modera sus llamativos andares y se arroja con tanto sacro.

A nosotros nos hace mucha gracia el asunto.

No contesta, no, los cargos concretos que le hicimos; como la arguilla se escapa y nos habla de su actitud.

¿Actú qué? ¿Con qué se come eso?

Sólo cuando cayó Zelaya del poder, ese periódico tuvo a bien llamarlo tirano. Antes no, antes todo era cordialidad para con el magnate y su corte. Telegramas van y telegramas vienen, del vidvor Cortés Durán, de admiradores del cactus y de los panlaguados de aquel régimen. ¿Y los telegramas íntimos? De esos no hablamos, de esos algún día se conocerá más claramente su texto.

Cambió la decoración en el Campo de Marte y ahora son otros López, como se dice

"La Información" desde antes de salir Madrid de Costa Rica empezó a moverle el rabo.

La crespita cabellera del que iba a ser presidente de Nicaragua recibía de aquel diario todas las mañanas una lluvia de finos perfumes.

Un señor Urcuyo, se encargaba de

leer a Madriz tanta belleza, y así, meció por aquellas suaves brisas se encaminó el sucesor de Zelaya a tomar posesión de la herencia.

Cuando los revolucionarios dijeron clara y terminantemente que no aceptaban a Madriz por todos los ámbitos de Costa Rica se oyó el grito indignado de "La Información" Apostrofó a aquellos patriotas; los llamó traidores y les dijo otras cosas más.

Nosotros, sinceros amigos de los revolucionarios, nada le dijimos a ese diario y nos limitamos a ver y a observar sus evoluciones.

Pero cuando menos lo esperábamos, ¡zas! nos mete un mordisco y entre gruñidos nos dice que las noticias que dábamos de la revolución nos desacreditaban.

Ya eso era mucho, debimos contestar y contestamos

Preguntamos en primer término al periódico en referencia porque se había metido tan de lleno ahora en la política de Nicaragua y cuando se trató de la de Costa Rica, había cerrado el pico alegando que se perjudicaba sus intereses, y a esto nada contesta.

Además, brevemente, le hicimos otras insinuaciones y a todo contesta con un artículo retórico, lleno de lugares comunes, en que trae a colación los nombres de ciertos caballeros a los cuales no hemos aludido y cuyas opiniones respetamos. Habla también del peligro yankee como nos hubiera hablado del peligro amarillo, del peligro negro ó del cometa Halley, etc, etc.

A buen seguro que ese artículo no es de la pluma del donoso don Modesto Martínez, ni del chispante Foxes, ni del Director don Fernando ni de ninguno de los del cuerpo de redacción de aquella hoja.

Ese artículo, digámoslo de una vez, es lúmen como el Océano, profundo como los mares y vaporoso como las nubes....

mañana se dirigirá a Brighton para conferenciar con el Rey.

Es casi una seguridad que el primer paso del Gobierno será presentar de nuevo el presupuesto y se cree que será adoptado dentro de una quincena. Se teme que la cuestión del veto de la Cámara de los Lores resultará asunto largo y difícil.

Si las Juntas Edificadoras de templos desean construir altares, pías bautismales, depósitos para el agua bendita, púlpitos ó cualquier objeto de culto católico, recurren al taller de Antonio Portuguez, frente a Las Pilas

Triturado en un trapiche

Liberia, 11 de enero. — En el caserío denominado "Asierillo" de este cantón se trituró tres dedos de la mano derecha y uno de la izquierda Anibal Carrillo.

El suceso aconteció en un trapiche del mencionado lugar y ocurrió así:

Estando en movimiento dicho trapiche, Carrillo limpiaba algunas piezas cuando fué presionado por el engranaje, causándole éste tan grave daño.

El herido fué atendido oportunamente y gracias a esto ya hoy está fuera de peligro, aunque un poco débil a consecuencia de la hemorragia. — Corresponsal.

Antonio Portuguez trabaja mas barato que nadie. Garantiza sus obras y se hace cargo de lo que en su ramo se le encomienda, ya sea por contrato ó por comisión, á precios más bajos que ningún otro empresario. Sus garantías, son á satisfacción del cliente. Ocurráse á su taller, frente a Las Pilas.

Campo neutral

Captura de ron adulterado

Lo que hay de cierto. Miente "La Información"

Miente "La Información" es su número que corresponde al día de ayer, al dar la falsa noticia que en mi establecimiento "Las Ciudaditas de Italia", el agguarcho aprehendió dos botellas de ron colorado de muy bajo grado, lo que probaré de manera categórica que no acostumbro ni adulterar los licores que expendo ni tampoco tengo depósitos clandestinos.

El señor Editor del mencionado periódico "La Información", ó está mal informado ó me tiene antipatía. Apelo al público como único testigo y el que me favorece generosamente para que diga qué vez he vendido licores adulterados. — AGUSTÍN GAIRAUD.

Amenaza al gobierno holandés tratada

en la Cámara. — Se recuerda como ejemplo para procurar el medio de defensa

La Haya, 10. — Durante el debate sobre el presupuesto en la primera Cámara, el Ministro de Relaciones Barón Hackeren, dió una forma más definitiva á los rumores hasta la vez embosados de que el Emperador alemán una vez amenazó á Holanda con la ocupación militar á no ser que se pusiera en estado de defensa contra la posibilidad de una invasión por los ingleses.

El señor Ministro en referencia expresó la urgente necesidad de dar los pasos en el sentido de conseguir la garantía de la integridad de los Países Bajos en caso que surgieran dificultades con Alemania y la Gran Bretaña.

Dijo que hace pocos años un soberano vecino intimó que se viera obligado á ocupar el territorio holandés y los Países Bajos. No se pusieron en estado de defensa adecuada contra la Gran Bretaña.

Swinderlen declaró que no se hallaba en posición de refutar el acerto de Hackeren á no ser que le explicara á quién se refería con las palabras «Soberano vecino». Le suplicó además en nombre de los intereses patrios de ser más explícito.

Hackeren no quiso acceder á la súplica y el debate se suspendió.

Bautizo de un barco de guerra australiano

Londres, 10. — Hoy fué lanzada al agua la primera unidad de la armada de Australia.

La ceremonia se efectuó en Govan. La esposa de Asquith la bautizó, diciéndole:

«Bautízole Parramatta, Bendígame Dios. Espero que sostendrá las gloriosas tradiciones de la armada británica en los dominios de ultramar»

El «Parramatta» es destructora de la clase fluvial mejorada. Tiene 7000 toneladas.

¿Desea usted una lámpila de mármol, en alto ó bajo relieve, con alegorías á su entero gusto, artísticamente trabajada? Recurre donde Antonio Portuguez frente a Las Pilas.

Agrupación Republicana Española en Costa Rica

El domingo que viene, esto es, mañana, se efectuará una reunión general de los miembros de la Agrupación Republicana Española en Costa Rica.

Esta reunión se verificará á las dos y media de la tarde en los bajos del Hotel Central.

Se tratará en ella la discusión y aprobación de los estatutos, del nombramiento definitivo de la Directiva y de otros asuntos generales.

En esta asociación están inscritos casi todos los españoles que residen en el país.

Accidente casual

Un herido a bala. — Dos mujeres de por medio

Investigación de la autoridad

Santiago de Puriscal, 11 de febrero. Anteañoche á las nueve y media fué herido de gravedad en el centro de esta villa, Miguel Montero Muñoz, de treinta años de edad, casado, agricultor y de este vecindario.

El hecho

fué casual y sucedió así: Montero se encontraba de visita en casa de María Mora Mora; cuando repentinamente de una pieza contigua ocupada por Mercedes Murillo salió un tiro que fué á lesionar en un brazo á Montero.

De la investigación

practicada por el Alcalde de aquí, resultó lo siguiente:

Encontrándose la Murillo en compañía de la joven Aurora Arias Bermúdez, ésta tomó un revólver que había sobre una cama por lo que aquella, temiendo que pudiese ocurrir alguna desgracia, se lo quitó.

Al colocar la Murillo

dicha arma sobre una banca, instantáneamente se escapó un tiro, el que fué á herir á Montero.

El Médico del Pueblo

de este cantón, Dr. Tamayo, reconoció al lesionado y le encontró una herida causada con arma de fuego, que según su opinión reviste caso grave, situada en el tercio inferior del antebrazo derecho.

Sanará en treinta días en caso de que no haya complicaciones, sin dejar otro impedimento que uno relativo al pulgar respectivo y una deformidad de por vida. Corresponsal

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ,
— BANQUEROS —
CAPITAL PAGADO ₡ 1,500,000-00

Nuestra cuenta de capital muestra
AL HABER
Al cerrar el negocio el día 31 de
Diciembre de 1910
la suma de ₡. 1,541,411-31.

**NUESTRAS GANANCIAS DURANTE EL AÑO
que acaba de terminar,**
LIQUIDAS
montan á ₡. 147,395-47
que han sido acumuladas al Capital
de la Casa.

AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS CASASOLA ORTIZ

Marchamos siempre hacia adelante!

TODOS NUESTROS EMPLEADOS á partir del 1º de enero de 1910, están interesados en nuestros negocios y reciben parte de nuestras ganancias. Sus esfuerzos se redoblarán en servicio del público que nos favorece con sus negocios.

El itinerario DEL COMETA HALLEY La Tierra se sumirá entre su cauda

Traducido de "La Nature" revista científica que se edita en Francia. Número 102 del año corriente.

El cometa de Halley pasó por su nodo ascendente el 17 de enero próximo pasado á las 21 horas (9 p. m.) y pasará por el descendente el 18 de mayo entre las 14 (2 p. m.)

El once de marzo á las 14 horas se encontrará á una distancia del Sol igual á la distancia media entre el Sol y la Tierra y volverá al mismo punto el 20 de mayo á las 17 horas (5 p. m.)

Alcanzará su distancia mínima, con respecto á la Tierra el 20 de mayo, encontrándose el cometa á 23 millones de kilómetros.

El Halley estuvo en conjunción con Marte el 15 de enero anterior á las 10 horas, pasando á 1 gr. 10' al Sur del planeta; el mismo día alcanzó la máxima con respecto á éste (5 millones de kilómetros) Su conjunción con Saturno la hizo el 28 de enero á las 2 h. pasando á 3 gr. 49' al Norte.

A principios de marzo, el cometa se pondrá tres horas después del Sol y se le podrá observar durante la primera semana de dicho mes; luego dejará de verse hasta fines de abril, para aparecer entonces durante las madrugadas.

Al pasar el cometa frente al disco solar, tal vez sobrevenga un espectáculo extraordinario que tendrá mundial repercusión. En efecto: como las colas de estos astros se oponen al sol, cuando su núcleo haga conjunción con el centro luminoso de nuestro sistema, la Tierra puede sumergirse por algunas horas entre las nebulosidades de la cauda.

No es posible afirmar que este paso habrá de tener lugar, pero es muy probable que se efectúe. Bastará, sin embargo, una pequeña perturbación en la marcha del cometa para que éste, en lugar de pasar precisamente por delante del Sol, pase un poco más arriba ó un poco más abajo de su disco.

Mr. Leair, adoptando los valores de la órbita fija calculada por los señores Cowell y Crommelin (The Observatory XXXII 402), ha encontrado que la conjunción geocéntrica en longitud con el Sol se producirá el 18 de mayo hacia las 6 h. 30 m. La longitud del núcleo será entonces de 4° 15'

Por otra parte, Mr. M. F. E. Lesgrange ha calculado las posiciones siguientes del Sol y del cometa en el momento aproximado de la conjunción heliocéntrica del cometa y de la Tierra y esta blece para el 18 de mayo á las 16 h. y 20

Ascensión recta

Cometa	Sol
3 h. 40 m. 15 s. 7	3 h. 40 m. 5 s. 13

Declinación

Cometa	Sol
+ 19° 58' 11", 8	+ 19° 34' 10", 5

Estas posiciones muestran que el núcleo pasará á menos de 5' del centro del disco solar.

Las efemérides del Dr. Smart conducen á un análogo resultado.

En el momento de este paso por delante del Sol, el núcleo estará á 26 millones de kilómetros de la Tierra, y como las caudas cometarias alcanzan fácilmente 40, 50 ó 60 millones de kilómetros, parece probable que, por lo tanto, esta vez la Tierra penetrará entre la cauda de Halley, lo cual sería, para la astronomía física, un acontecimiento de extraordinario interés. No es, sin embargo, la primera vez que tal hecho se produce, pues se efectuó el 26 de junio de 1819 y fué observado por Pons (Francia), «Astronomia Populare» El núcleo del cometa de 1819 pareció más luminoso que el Sol. Un paso semejante ha debido producirse, igualmente, al 18 de noviembre de 1826; pero el mal tiempo general no permitió observarlo.

El interés del paso del 18 de mayo próximo, será tanto mayor cuanto que nuestros actuales métodos de observación son bien diferentes hoy de lo que fueron hace cerca de cien años.

¿Qué aspecto presentará el núcleo proyectado sobre el Sol? ¿Será opaco ó transparente? ¿Qué espectáculo va á sernos ofrecido por el cometa algunos días antes y algunos días después de su paso de la Tierra al través de su cauda? Y durante esta travesía, cuál será el aspecto del cielo? Estará, sin duda, ligamente iluminado en todas partes y sobre todo por el lado opuesto al Sol. Si el paso tiene efectivamente lugar entre las 14 horas y 16 h. 20 m., como lo indican los primeros cálculos el fenómeno será sobre todo reservado al continente asiático y á la Rusia. Sin embargo, puede ser visible para nosotros y entonces el espectáculo que se ofrecerá á nuestras miradas el 18 de mayo antes de levantarse el astro del día, será de esos cuyo recuerdo se conservará en la historia de los pueblos.

¿Qué le podrá suceder á nuestro planeta, consumido durante varias horas

Año NUEVO, VIDA NUEVA
DICE EL REFRAN
Año nuevo IMPRENTA NUEVA
— DECIMOS NOSOTROS —

ESO ES LO QUE USTED NECESITA: ENCARGAR SUS TRABAJOS A LA NUEVA

IMPRENTA DEL COMERCIO
que es la más nueva del país
Y QUE POR TANTO GARANTIZA
MAYOR EXITO
— A QUIEN SE SIRVA DE ELLA —
RAPIDEZ-ARTE-ECONOMIA
NO DUDE USTED; CONVENZASE CUANDO QUIERA

ESTROPEADO

POR UN TREN

Las imprudencias de los muchachos

A la llegada y salida de los trenes, en la estación al Atlántico, se reúnen varios muchachos quienes suben al tren y bajan de él cuando está en movimiento, con grandes peligros.

Ayer a las dos y treinta de la tarde, al llegar el tren de Alajuela, sucedió un caso que servirá de escarmiento, bastante digno de lamentarse, por cierto.

Frente a la fábrica de hielo que está en Puerto Escondido, esperaban dicho tren unos cuantos muchachos para subirse a él, como acostumbra hacerlo.

Todos pudieron tomar el tren, menos Florentino Muñoz, quien habiéndole faltado un punto de apoyo, cayó a la orilla de la línea.

Para desgracia mayor, Florentino intentó tomar el balcón delantero del segundo carro, dando así lugar a que los demás carros le produjeran daño.

En efecto, Muñoz cayó acostado a lo largo del riel, debido a que las muñoneras de los ejes delanteros le dieron por la cabeza, dejándolo sin sentido.

Inmediatamente se llamó al Médico del Pueblo, Doctor Barrionuevo. Este facultativo se trasladó a aquel

lugar, y observó el estado de Muñoz, ordenando en el acto su traslado al hospital.

El estropeado recibió dos heridas: una en el occipital como de cuatro centímetros de diámetro que hundió el hueso. Por ella se veía la masa encefálica.

La otra herida la recibió en la frente, probablemente en la calda.

La primera ha tenido que ser, si no mortal, de suma gravedad.

La señora María Muñoz, madre del herido, se presentó poco después del hecho en aquel lugar, bastante afligida, como es natural.

Florentino se ocupaba en vender dulces y servir de esportillero y cuenta 14 años de edad.

Su madre, según la vimos manifestar allí, le había ordenado repetidas veces no cometer la imprudencia que cometió, pero los muchachos, por desgracia, no reflexionan, no oyen consejos.

Una vez el paciente en el hospital, fué operado por el doctor Barrionuevo, quien le cosió la herida.

Florentino está gravísimo y quizá cuando este número vea la luz pública haya perecido. Sin embargo, el médico hace todo lo posible por salvarle la vida. Ojalá que lo consiga.

EL RESPETABLE Y ACREDITADO Barding House que estaba al Sur del Teatro Nacional, se ha trasladado a los altos que ocupaba la zapatería Bertheau, 50 varas al Oeste del Parque Morazán, donde ofrece a su numerosa clientela superiores y bien amuebladas habitaciones, con excelente servicio de mesa, a precios moderados. —MARÍA V. DE ALVARADO. — Dieciséis de febrero 14.

LECHE

de calidad inmejorable y mandándose a domicilio, se vende diariamente en casa de Francisco Estrada C., a 0 15. San José, enero 13 2m.

Por nuestro Astrónomo

DON

Pedro Nolasco

Con satisfacción consignamos que ayer el simpático industrial don José Traube, compró a don Miguel Angel Salazar 200 ejemplares del almanaque de don Pedro Nolasco Gutiérrez, al precio corriente, con el único objeto de regalárselos entre sus empleados, en la tarde hoy, y el resto distribuirlo en los pueblos entre sus principales clientes; todo por hacerle mérito a don Pedro Nolasco.

Apenas acaba de llegar de Europa el señor Traube y aunque un tanto delicado de salud, cosa que de veras sentimos, demuestra que tiene admiración por nuestros grandes hombres, no fijándose en una pequeña cantidad de colones para dar a conocer a nuestro sabio astrónomo don Pedro Nolasco a la multitud de empleados que tiene y a sus favorecedores.

Debido a las interrupciones de la línea férrea, no estábamos seguros de la llegada a esta ciudad del señor Traube y ahora que lo estamos, al par de nuestro afectuoso saludo, le enviamos nuestra felicitación por su proceder, al obsequiar a sus empleados y empleadas con el Almanaque de don Pedro, hasta hoy reconocido como exacto y digno de tomarse en cuenta por sus acertados cálculos astronómicos y por sus pronósticos sobre el tiempo.

Incendio sofoado a tiempo

Anteayer, a eso de las diez y media se declaró un incendio en el barrio de Aranjuez de esta ciudad.

El fuego comenzó por unas hojas secas que se prendieron en una callejuela, traspasando las lamas a una propiedad de don Santiago Mulet, en la cual fué apagado por la policía, sin haber causado mayores daños.

Exterior

Noticias diversas

Rey operado

Estocolmo, 10. — El Rey Gustavo fué operado por tener apendicitis. Está progresando favorablemente. No se ha presentado complicación alguna.

Enfermo que entra en mejoría

París, 10. — Bjornson ha mejorado considerablemente.

Contra la propaganda anarquista

Calcuta, 10. El Consejo Imperial aprobó el proyecto de ley para suprimir la diseminación de la literatura anarquista. Según las previsiones de la nueva ley, los propietarios de periódicos e imprentas están obligados a depositar una suma de dinero, la cual será decomisada caso de que el depositario fuese convicto de incitar al asesinato, sedición o de influir en el ánimo del público contra la ley y el orden establecidos.

Fuerte huracán en la costa del Pacífico

Golfo Dulce, 3 de febrero. — (Noticia recibida por la vía de El General.) — Hubo un fuerte huracán en la costa del Pacífico que recorrió desde la Punta Judas hasta la Boruca.

En esta aldea y en las de Térraba, Boruca y Buenos Aires fué tan fuerte dicho huracán, que arrastró los palenques de algunos indios, a pesar de estar aquéllos bien contruidos.

El mar se mantuvo muy picado y estuvieron a punto de perecer varios pescadores que habían partido el día anterior, los cuales salieron a buscar abrigo a la costa.

Ninguna otra novedad hay hasta la hora que comunicamos. — Corresponsal.

Ex-sultán que trata de suicidarse

París, 10. — Publica «La Matin», un telegrama de Viena avisando que recientemente Abdul Hamid, en un arrebato de locura, intentó ahorcarse con un pañuelo de seda. Le salvó su criada.

Hombre devorado por una fiera

El Arenal, San Carlos, 8 de febrero. — En la llanura de «Bolívar», situada al lado Sur de la Laguna del Arenal, fué devorado por una fiera, en la semana pasada, Mataquías Merino de origen mejicano.

El trágico fin de Merino sucedió así: Este se encontraba sacando maderas de la propiedad de un paisano suyo para construir una casa, cuando fué preso de un felino: el tigre le hizo pedazos la ropa, dándole muerte horriblemente.

El cuerpo quedó casi inconocible y apenas se pudo llegar a averiguar quien era la víctima, por medio de unos hueltos nicaragüenses que al ver a Merino en las garras de la fiera, salieron a todo escape a dar aviso.

Luego que regresaron al lugar de la sangrienta escena recogieron algunos huesos con carne que el digitado dejó intacto.

Esos restos fueron sepultados enseguida. — Corresponsal.

Gran remate de gracias de la Municipalidad de Golcochea a la una de la tarde del 19 de febrero de 1910

Base: ocho colones por hectárea. Se subastarán los siguientes lotes:

- 23 lotes de 5 hectáreas, cada uno
- 23 > 10 > >
- 15 > 15 > >
- 24 > 25 > >
- y 1 lote de 24 hectáreas y 48 áreas

Pagos a plazo si el Municipio considera conveniente la oferta y siempre que medie garantía a satisfacción.

Entenderse con el doctor Ricardo Jiménez Núñez, en su oficina frente al Segrario, ó con el Jefe Político en Guadalupe. Febrero 10

FEBRERO
ESTE MES TIENE 28 DIAS

Sábado

12

Santa Eulalia de Barcelona, vr. y mr. Santos Melesio, arzob. de Antioquia, Damián mr. Juliano. Perigo a 4 h. 14 m. p. m. — Venus conj. inferior con Sol a 7 a. m.

MOVIMIENTO LOCAL

Nacimientos

Enrique Joaquín de la Trinidad, hijo legítimo de Gonzalo Gutiérrez Quirós y Adela Cañas Iraeta; María Edelma de Jesús, legítima de Moisés Soto y Eduvigis Alvarado; Carlos Luis, legítimo de Joaquín Chaves Sáenz y Luisa Molina Bolandi; María Cristina, legítima de Juan Solano Acosta y Julia Rojas Alvarado.

Defunciones

2 No se inscribió ayer ninguna.

CRONICA

Nacional

El contratista de la dirección de los trabajos de la parroquia de Cartago, señor Luis Liach, se propone no introducir del exterior sino aquello más indispensable que no se encuentre en el país.

Traslado

Todos los presos de la cárcel de Limón serán trasladados a la Penitenciaría de esta ciudad, debido a que allí no hay seguridad alguna.

Lo que

llama la atención. Con todo y la crisis que estamos atravesando, llama la atención el que no se ha perdido el gusto por parte de muchos comerciantes quienes encargan elegantes trabajos a la nueva Imprenta del Comercio.

Dicen que a ella han llegado un surtido de tintas que embellecen aún más sus producciones.

No se equivoque Ud.

La Botica Universa de propiedad de don Juan Carranza G es la que quenseguida de La Proveedora, en el S. O. del Mercado.

Allí es donde encuentra medicinas puras, insuperable despacho de recetas por farmacéuticos competentes y un gran surtido de perfumería, artículos de tocador y especialidades farmacéuticas. Allí todo es bueno y barato.

A la acreditada

y moderna zapatería de don Santiago Sabatino, han llegado últimamente una variedad de tacones de hule para señoritas y caballeros, y buen material para el ramo de zapatería. — Febrero 10.

El amor sin el perfume no conmueve el corazón, y no hay perfume ninguno cual la Crema de Rigaud.

Vapores en puerto

Telegrama recibido ayer a las 1 p. m. Limón, 11. — A las 3 y 20 p. m. aulló el vapor inglés, San José, procedente de Boston, capitán Fiedeman. Pasajeros: Mr. A. Munay, Mr. G. L. Dwiglio, N. J. Hill, Wallace y William Murray.

Oruga general. — A las 3 p. m. aulló la lancha panameña, Washington, procedente de Bocas del Toro, capitán Smith.

Pasajeros: Federico Ortiz y señora, señorita Catura Pinnott, Cast López, Timothy Henana, Steidra Stewart. Corresponsalencia 1 aco.

Robo al poeta esdrújulo

Nos dice el poético Bermúdez típico que ayer robáronle de su mansión cinco volátiles, algunos plátanos y varios rábanos, dulce y arroz.

También lleváronse las grandes pizaras un par de sábanas y un pantalón, que el poeta usábalo con gran estímulo cuando la Cámara está en sesión. Lo mismo dicen que el lunes último, de noche, hurtáronle a otro señor, leña riquísima que el pobre prójimo iba poniéndola junto al portón.

Turno á beneficio de una iglesia

No olvidar que mañana es el día señalado para el gran turno general en San Isidro de Heredia, á beneficio del templo parroquial de aquel pueblo.

Según se nos dice, hay muchísima animación por la fiesta, la que no duda mos que resultará alegre.

De Heredia, San José y otros pueblos concurrirán bastantes personas.

Condolencia

Con gran pena supimos anoche la muerte de la señora Güell v. de Briggas, cuyo entierro se verificará á las diez de la mañana de hoy, saliendo el cortejo de la casa de los dolientes, sita en la 4a. avenida Oeste.

A todos los deudos de tan apreciada matrona, enviamos nuestra manifestación de condolencia por el pesar que los aflige.

Anoche a las ocho y media falleció en San Pedro del Mojón la señora Ana Avila de León, esposa que fué de don Juan León, empleado de la Aduana Principal.

El entierro de la señora de León se verificará en San Pedro a las diez de la mañana de hoy, después de los oficios religiosos que en su memoria se celebrarán en el templo del Mojón.

Enviamos a la familia doliente nuestro pésame y especialmente al viudo don Juan.

entre la atmósfera cometaria? Es imposible preverlo. Pero existen precedentes capaces de asegurar a los timoratos. La Tierra y la Luna han atravesado la cola del gran cometa de 1861 sin que les sucediera absolutamente nada desagradable, limitando el fenómeno a una iluminación comparable a la que produce una pálida aurora polar.

En fin, repitámoslo, estos cálculos son muy delicados y solamente podrán fijarse cuando el arco observado de la órbita sea suficientemente amplificado. Nosotros no dejaremos de tener a nuestros lectores al corriente de todo lo que se relacione con este memorable cometa. — C.

Naufragio de Papagayo

Sardinal (Guanacaste), 11 de febrero. — Notician de la costa haber ocurrido un naufragio en el Golfo de Papagayo.

Un barco que iba de Cabo Blanco para la bahía de Santa Elena, naufragó cerca de las Islas Catalinas.

La embarcación se hundió completamente. Todo lo que llevaba se perdió.

De los seis individuos de la tripulación, cinco salieron a nado y uno se ahogó por no saber nadar.

Los naufragos salieron a la costa, casi desahogados. — Corresponsal.

Hace falta otro cementerio

Para esta ciudad hace falta un cementerio. Actualmente para sepultar en fosa común tienen que exhumar los restos de otro, debido a que no hay lugar donde abrir nuevas sepulturas.

Si por desgracia nos azota una epidemia nos encontramos con que en dos días no hay donde enterrar a los que fallecen.

Anteriormente se estaba usando el cementerio que se abrió cuando la peste de tosferina, pero como digimos, este lugar está completamente agotado.

Se nos dice que hay intención de parte de la Municipalidad de construir un barrio obrero en el terreno donde estaba el Cementerio Caivo, pero tal idea no debe efectuarse.

Lo que se debe hacer es destinar nuevamente esos terrenos para el cementerio, que tanta falta hace.

AVISOS DEL DIA

CHEQUE EXTRAVIADO

Se ha extraviado un cheque n.º 14181 por valor de \$ 500 de la hacienda «La Pacífica» al puente María Aguilar. La persona que me lo entregue lo gratificaré. RAMONA SOTO DE GONZALEZ. San José, febrero 12 3 v.

PARA UNA PERSONA

sola ó para un negocio de oficina se alquila un magnífico cuarto, con puerta a la calle, entre «La Proveedora» y «El Cometa», calle del Tranvía, Oeste del Mercado. Entenderse en la misma casa. Febrero 12 5v.

Importante

La Peluquería Ideal tiene el gusto de ofrecer al público de esta fecha en adelante el MASAJE ELECTROTRICO, cuyo servicio estará al alcance de todos los bolsillos. No olvide el público que me lo entregue lo gratificaré. RAMONA SOTO DE GONZALEZ. San José, febrero 12 15 v.

AVISOS ANTERIORES

PUNTO MUY CENTRICO

Se vende la casa número 176, de la 4a. avenida, Este. Por su situación y condiciones de salubridad, es inmejorable para habitación de familia. Se dan facilidades para el pago del precio, que es bastante módico. Informar en la oficina de este diario. — 8 de Febrero 7 15v

Piaca en venta

A 20 minutos de Cartago, barrio de San Rafael, se vende una finca de cuatro y una manzanas, de las cuales hay 25 de cafetal en buen estado y muy preparado para dar gran cosecha el año entrante; hay como dos manzanas de caña, y el resto del terreno produce magníficas papas y cereales, y una parte de potrero y muchísima leña. Tiene muy buenas aguas y abundantes, que pueden usarse en irrigación para hueras. Para pormenores dirigirse a Felipe Gallegos, en Cartago. Junio 7 1m

¡IMPORTANTE!

En condiciones al gusto del comprador se vende una casa. Situación: en el centro de esta ciudad, 150 varas al Norte del Mercado. Precio: cuatro mil doscientos colones. Informes: Oficina de Abogacía de Luis Cruz Meza. Febrero 2. 10 v

Lustrina

Es la mejor preparación para dar brillo a los pisos y muebles y los conserva de la polilla. Este componente es preparado por Vicente González P. y está de venta en la «Industria», detrás del Colegio de Señoritas á ochenta céntimos libra. — Diciembre 2.

VENTA

Vendo un terreno en Tabarcia; consta de doscientas noventa y dos manzanas; bueno para el cultivo del café, frijoles, maíz y caña de azúcar. — San José, 29 de enero de 1910. — MANUEL A. QUIROS 20 alt

Cambio propiedades

POR ACCIONES DEL BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA

Estoy autorizado por una persona que tiene un capital de más de \$ 300,000.00 en bienes raíces y un gran negocio en San José para vender esas propiedades, que son de primera clase, recibiendo en pago ACCIONES DEL BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA. Quien esté interesado puede entenderse conmigo, OSCAR PADILLA

Gabinete Dental Eléctrico

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Operaciones por el procedimiento eléctrico

Dentaduras sin PALADAR

Trabajos en oro y coronas



del
Dr. B. MARICHAL M.
CIRUJANO DENTISTA

— De la Universidad de Colombia y Habana, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica. OFICINA: Esquina S. E. del Parque Central, frente a la Casa de Salud del Dr. Toledo López.
HORA: de 8 a. m. á 5 p. m.

Dio. gr

El Illmo. Sr. Obispo de Tehuantepec

RECOMIENDA LA



Emulsión de Scott

Infalible Preservativo Contra Las Enfermedades del Pulmón

“Mi parecer con respecto a la gran eficacia y bondad curativa de esta popular medicina (me refiero a la EMULSION DE SCOTT) está fundado en el grande aprecio en que la tienen los peritos y los enfermos que la usan. Entre estos, particularmente he oido elojiarla como infalible preservativo y eficaz remedio contra las enfermedades del pecho y del pulmón.”

IGNACIO, Obispo de Tehuantepec Rep. Mexicana.

En el Congreso Internacional de Tuberculosis celebrado en Washington los Médicos opinaron que el aceite de Hígado de Bacalao ha hecho más por la cura de la Tisis que todos los otros remedios juntos. La Emulsión de Scott es aceite puro de bacalao privado de su olor y sabor desagradables, y mil veces más asimilable que en su estado simple a lo cual debe esta maravillosa Emulsión su gran fama como el mejor remedio y el mejor alimento para combatir la Tisis ó Tuberculosis Pulmonar.

La legítima lleva esta marca



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

BUEN NEGOCIO

que produce el 1/2% sin dificultad

Se vende en \$11,000.00, \$3,500.00 al contado y el resto a plazo, una propiedad situada frente a la ESCUELA «MAURO FERNANDEZ». Se compone de varias habitaciones QUE PRODUCEN \$130 MENSUALES Y HAY TERRENO PARA CONSTRUIR OTRAS MAS Informes en esta Imprenta. San José, enero 29. 1 m. alt.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

- Cervezas: Negra "MARCA ESTRELLA", LAGER BIER Doble, SENCILLA (Blanca y Negra)
Refrescos: CREAM SODA, Zarzaparrilla, Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

A los dueños de Zapatería y particulares

El Almacén de Materiales de Antonio Carboni

Acaba de ser reforzado por un inmenso surtido de CUEROS y otros artículos, especialmente BETUN de todas clases y precios, principiando por el BETUN «CREOMAL» que da un brillo como charol, y mantiene el cuero fuerte, a precios bajos por mayor y menor. PARA CONVENCERSE se aplica UNA VISITA

astro, la echará hacia nosotros y entonces estaremos metidos en ella.

Cualquiera diría que quedaremos a oscuras, pues es lo que cabe suponer, pero no sucederá así. El día estará tan claro como cualquier otro y si acaso habrá ligeras variaciones en la temperatura.

Esa oportunidad, muy rara por tiempos nos dará Halley para estudiar su constitución física.

Con respecto al nuevo cometa de que hablamos ayer, anunciamos un trabajo que se nos ha ofrecido.

Así mismo debemos advertir que ese cometa no es el de Giacobini, como dijimos, sino el descubierto hace poco por el astrónomo norteamericano Daniel, y visto en esta ciudad por primera vez por el Coronel don Eduardo Calsamiglia.

En cuanto al de Halley debemos elevar los ojos al cielo para contemplar y admirar la hermosura de ese cometa, y nada más.

La Modernista

POLVORERO

ESPAÑOL

Fábrica de piedras de fuego Calle 4a Sur, 350 varas al Sur de la pulpería «La Bicieta».—Feb. 9 1 m.

AVINOS ECONOMICOS

TRIUNFA LA REVOLUCION. El General Chomorro ha declarado que el triunfo lo obtendrá cuando compie la cactina «El Niagara»; que la tiene en venta su propietario por no soportar las arbitrariedades de las actuales autoridades que son las mismas de Torquemada. El Niagara tiene patentes de colores del país y para por trimestre \$77.70 por ser agrumada. De local paga \$75.00. Vendo al que quiera todo el negocio ó sólo la patente y un magnífico Billar baratísimo. Equinos Sureste del Parque Central.—JUAN M. SEGREDA.—Febrero 12. 10 v.

LA GOTA DE AGUA SOBRE LA PIEDRA.—Alquilo una hermosa casa a persona de gusto; construida al estilo europeo, en un punto muy higiénico, situada en San Francisco de Mata Redonda, conteniendo sala, cuatro dormitorios, baño, comedor, un cuarto extra, cocina, con un pino corredor a frente, muy ventilada, un inmenso fondo de solar, agua de cañería a discreción, y excusado. Todo aque que sea de nacimiento y quiera vivir con decencia y no tener que ver con los médicos, puede acudir y tomar esta preciosidad siempre codiciada.—El dueño la alquila por tener que ausentarse del país por una temporada.—Para condiciones entenderse en la misma casa ó en Limón con don Ernesto M. Alvarado.—Feb. 8. 15 v.

PARA LLEVAR LIBROS, de cualquier negocio que sean, cálculo de facturas y para toda clase de trabajos de contabilidad que ejecutará con el debido esmero, puntualidad y exactitud, ofrezco mis servicios de 6 p.m. en adelante y por módica remuneración. Se me encontrará durante el día en la Aduana Principal y en la tarde en mi casa, avenida SaOeste.—R. MONTAGNE.—Febrero 3. 1 m.

Ingeniero Menardo Reyes y Pedro N. Gutiérrez. Se hacen cargo de toda clase de trabajos de agrimensura y topografía. Cuentan con instrumentos de precisión y se les encontrará: al primero en su casa de habitación no 147, trescientas varas al Norte de la del doctor Durán; y al segundo en el Observatorio Astronómico y Meteorológico Nacional. San José, feb. 11

El único ticho que no hace daño POR EXPERIENCIA PROFIA: teja de barro, que dura siglos, es el que ofrece TOMAS SALAZAR en San Antonio de Montecillos de Acajuela. Cuenta con barro especial y buenos materiales y precios sin competencia.—Enero 7. 6 m

En la calle 4a y a 25 varas al Sur de La Bicieta, he establecido un taller de Colchonería y venta de materiales de construcción. También me hago cargo de trabajar colchones a domicilio y puedo hacerme cargo de arreglar casas y hacer reparaciones de ellas y las aceras; dirigirse a la misma colchonería indicada. Todo a precios módicos.—Eugenio Lacayo.—San José, febrero 2. 10v.

Cerca de la gran plaza del Liceo de Costa Rica, se vende una casa pequeña y construida de ladrillo que mide 7 varas de frente por 40 de fondo. Para informes en «El Siglo Nueve». San José, febrero 1. 10v.

Zelaya vuelve a Nicaragua. Compró una CAJA de hierro de segunda ó tercera mano, y de combinación. Para informes con Teófilo Salazar en el Mercado de Heredia. Feb. 11.

Se vende la casa de don Agustín Sallas, punto mejorable, equina diagonal con la de doña Oristina v. de Fernández, 100 varas al Oeste del serradero Wolf.—ELIAS ARFA VIA.—Febrero 5. 10v

En venta ó alquiler

Las dos casas que ha estado ocupando el señor J. E. Hitchock, situadas frente al jardín de las señoritas Carmiol. Entenderse con Pedro Durán, Sa avenida Este, No 182. Enero 6 1m.

Se alquila una casa, desde La Merced. Informa ISIDRO MARIN 11 de febrero. 16v

Lidio Bonilla P. PINTOR

DECORADOR — Y — ROTULADOR (Trabajos en pintura liza) Apartado no 514—San José E. 27. 1m.

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma: sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

CÁPSULAS DE

CIPRIDOL

(Aceite especificado a 1% de bi-yoduro de hidrargiro)

(D' CHAPELLE)

En dosis de 3, 4 ó 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fistulas, los Abscesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia a provocar la salivación. La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarla al mediar la comida, para evitar toda intolérance del tubo digestivo. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

PARFUM CAMIA



V. RIGAUD - PARIS. En todas las buenas Perfumerías.

Morrhuel Creosotado

DE CHAPOTEAUT



Recetado por los señores Médicos como el remedio mas eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en su 2º y 3º grado. En todas las Farmacias

MUSICA!

Ofrezco al público en general desde un TERCETO en adelante, para Bailes, Serenatas, Paseos, Pic-nic, Baquetes, Matrimonios, Bautizos, &c. GARANTIA de puntualidad y cumplimiento en las órdenes. CALLE 7a NORTE, contiguo a Las Ciudades de Italia.

Manuel F. Palomo

San José, Enero 30.

SOMBREROS

De todo estilo y novedad ofrezco al público en mi SOMBRERERIA y LAVANDERIA «LA PERFECCION» recientemente abierta. SE HACEN SOMBREROS para caballeros, señoras y niños. Puntualidad en las órdenes. CALLE 7a, NORTE, frente a la Fábrica de Espejos.

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

VAPORES CORREOS

ITINERARIO PARA FEBRERO Y MARZO

Table with shipping schedules for Sarnia, Prinz Joachim, Sibiria, and Prinz August Wilhelm.

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado a nuestra Línea Atlas será entregado en LONDRES en el término de 21 ó 23 días. Hay VAPOR cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston. TODOS los vapores tienen «CAMARERAS» Y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH

EN SAN JOSE Y LIMON

IMPORTANTE

GRAN REBAJA DE PRECIOS

AZUCAR DE FAMILIA, de Juan Viñas, de la afamada marca FEDERICO TINOCO

A los compradores en cantidades mayores de 10 quintales se les hará una rebaja de 5 o/o.

Se encontrarán siempre grandes existencias en los Almacenes de los señores W. STEINWORTH & HNO. y PAGÉS & CIA., San José, y W. STEINWORTH & HNO. y LINDO BROS. Limón.—Recibimos órdenes para despachar directamente de Juan Viñas a cualquier parte de la Línea a los mismos precios libere de gastos. LINDO BROS.—San José